

Comunicado de Prensa No. 035-11  
México, DF., 11 de febrero de 2011

## **Milpa Alta debe conservar su vocación agrícola y forestal para contribuir a la recarga del acuífero**

- Encuentros ciudadanos, el mejor esquema para conocer la opinión de la sociedad sobre los problemas y posibles soluciones a las necesidades de agua en el Valle de México
- Se invierten más de 24 mdp en programas de recuperación de ríos y barrancas, así como en proyectos de infraestructura hidráulica en Milpa Alta
- Se construirá la PTAR San Pedro Actopan, con importantes beneficios al embarcadero Atenco del Poblado San Gregorio Atapulco y la parte baja del volcán Tehutli

Con el propósito de coordinar acciones que permitan desarrollar proyectos que cubran las demandas e incluyan las propuestas de la población en el manejo del agua, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) continúa organizando los Encuentros Ciudadanos por el Agua 2030, ejercicio de participación que se realizó por segunda ocasión. Esta vez, los principales planteamientos de la población de la Delegación Milpa Alta se refirieron al aprovechamiento del agua de lluvia, el rescate de barrancas y el fortalecimiento del sector agrícola, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia federal.

Luege Tamargo explicó que una de las principales acciones para alcanzar la sustentabilidad hídrica metropolitana es la recarga del acuífero en las partes altas de la cuenca, a través de la construcción de presas gaviones, colectores pluviales y ollas de captación de agua de lluvia; la reforestación, así como el respeto del uso de suelo de las áreas de conservación.

Detalló que uno de los principales proyectos en la demarcación es el rescate de la barranca Temixco, el cual tiene como objetivo recuperar el equilibrio hidrológico de la cuenca y contribuir de manera decisiva a la viabilidad hídrica de la Zona Metropolitana del Valle de México en el mediano y largo plazo. Para este programa se utilizan recursos de programas federales como el de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (Apazu), entre otros.

Señaló que para Milpa Alta es estratégico mantenerse como una reserva verde, continuar con su vocación agrícola, ya que sus áreas naturales permiten la captación natural de agua. Por ello, propuso impulsar, de manera coordinada con las autoridades locales, los proyectos y obras de cuidado de barrancas, bosques y arroyos.

Apuntó que para este tipo de proyectos, hasta ahora, se tienen presupuestados más de 24 millones de pesos (mdp), de los cuales entre 2009 y 2010 se ejercieron más de 6 mdp, provenientes a partes iguales de fondos federales y locales.

Asimismo, informó que con una inversión cercana a los 18 mdp, en 2011 se sustituirán 1.5 kilómetros (km) de la línea de conducción del tanque Xicomulco, y la tubería en el tramo comprendido de San Antonio Tecomitl al tanque de la Luz Milpa Alta, además de que se construirá la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) San Pedro Actopan, misma que dejará importantes beneficios al embarcadero Atenco del Poblado San Gregorio Atapulco y la parte baja del volcán Tehutli.

Luege Tamargo reiteró que la Conagua contribuye a impulsar, consolidar y fortalecer de los Espacios de Cultura del Agua (ECA), incluyendo los ubicados en la demarcación, a través de su equipamiento y operación. Detalló que estos tienen como objetivo lograr un cambio positivo y proactivo en la participación individual y social en torno al uso sustentable del agua y la conservación de los recursos hídricos, en beneficio de las siguientes generaciones.

Por su parte, el Delegado Francisco García Flores mostró interés en apoyar las acciones y programas para la cuenca media pues aseveró que obras como las de conservación de suelo brindan seguridad a los centros de población y contribuyen a la infiltración de agua al subsuelo.

Luege Tamargo coincidió con los representantes delegacionales, al poner énfasis en la importancia de dar continuidad a los trabajos enfocados al rescate de ríos, barrancas y cuerpos de agua, así como los programas que permitan mantener su vocación agrícola y forestal, para lo cual ofreció todo el apoyo de la Conagua, con la finalidad de alcanzar la sustentabilidad hídrica de la demarcación.

Luego de que el funcionario federal y García Flores destacaran la importancia de continuar con los proyectos de mejora al abastecimiento de agua potable y rescate de barrancas, insistieron en la necesidad de establecer proyectos y programas encaminados a modernizar y tecnificar los sistemas de riego, pues esto permite tener ahorros del recurso hídrico al posibilitar la selección de cultivos con menor nivel de consumo de agua.

Finalmente, Luege Tamargo llamó a la población a aprovechar los programa que tiene el Gobierno Federal para apoyar los proyectos productivos, principalmente los relacionados con la producción de productos agrícolas de alto valor en el mercado, como son los que fomentan el establecimiento de invernaderos, la implantación de maya-sombra y el riego tecnificado, entre otros. Así, se tendría una oferta de productos de mayor valor agregado, lo cual incentivaría el desarrollo económico regional.

**ooOoo**